

- M. l'abbé Lucien Gauvreau, chapelain du couvent de Jésus et Marie à Saint-Joseph de Lévis ;
" " A. Lachance, à la cure de Saint-Sylvestre ;
" " E. Maurais, à la cure de Saint-Marcel ;
" " J.-A. Filteau, à la cure du Saint-Cœur de Marie ;

A la Basilique de Québec

MGR TOUCHET

Dimanche après-midi, le 4 sept, à quatre heures, la vénérable Basilique de Québec entendait pour la première fois le verbe d'or de Mgr Touchet, évêque d'Orléans, en France.

Il est superflu de dire que la nef était remplie de tout ce que Québec contient d'élite et d'étrangers de distinction ; car elle avait été réservée spécialement pour les membres du Congrès de Tempérance. Les jubés avaient été laissés libres, et ils regorgeaient de monde. On a dû contenir à la porte des centaines de personnes pour qui il n'y avait plus de place dans la Basilique.

L'orgue finissait la marche d'entrée et un chœur de jeunes filles avait rendu des cantiques pieux quand Mgr Touchet monta en chaire. En voyant apparaître le vaillant apôtre, on aurait voulu applaudir, mais on s'est fait violence parce qu'on était dans l'église.

L'évêque d'Orléans a tout de suite pris son public par le cœur. En le voyant, on se sentait en présence du panégyriste de Jeanne d'Arc, qu'on ne peut pas s'accoutumer à appeler la Vénérable Jeanne d'Arc, tant elle est déjà populaire parmi nous.

Monseigneur Touchet est un orateur de premier ordre, dans la chaire sacrée, au moins. Et même en éloquence il surpasse des orateurs politiques dont on parle beaucoup. Il nous suffit d'avoir lu dans les journaux catholiques de France le texte, ou le résumé de ses discours, pour juger que sa réputation n'est pas surfaite.

Mgr Touchet a paraphrasé une parole de saint Paul : « *Quos cum salutasset, narrabat per singula quæ Deus fecisset in gentibus par ministerium ipsius.* » « Après les avoir salués, il